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Repatriación a… ¿Transilvania?

La chabacana secuela de la muerte de José José tuvo ayer chispeantes destellos de humorismo
involuntario con surrealistas estampas que recuerdan los churros de Juan Orol o la
memorable Mecánica Nacional de Luis Alcoriza, pero también, gracias a la siniestra carroza de
utilería, a Los locos Adams o La Familia Monster: repatriación de la mitad de las cenizas en un féretro
inútil “bañado en oro” a cargo de la Fuerza Aérea Mexicana, su arribo al hangar presidencial (que ni
Andrés Manuel López Obrador tiene) y el congruente traslado de El Príncipe de la Canción a un
palacio: el de las Bellas Artes.
Estruja el drama familiar plagado de dolor, tumbos, desacuerdos, intereses, arreglos y traiciones de
los recientes once días, que solo añaden bochorno a la tragedia que entraña toda muerte, en alto
contraste con quien, como el popular cantante con severos problemas de adicciones y salud, tuvo en
el terreno profesional un comportamiento marcado por su sedosa voz y fina caballerosidad.
Por mis hermanos y hermanas me enteré de que éramos vecinos (él en Clavería, nosotros en
Tacuba) pero, ya lagartones, tuve la oportunidad de conocerlo y tratarlo de manera ocasional cuando
él hablaba ya con dificultad y capoteaba las primeras embestidas del cáncer.
Desde su fallecimiento traigo en la cabeza varias de sus emblemáticas interpretaciones, en especial
“El triste”, de Roberto Cantoral, que lo catapultó a la gloria, de cuyos versos rescato, por
drásticos: Hoy quiero saborear mi dolor/ no pido compasión ni piedad… y que me remiten a poemas
de Juan de Dios Peza (“Reír llorando”) y Salvador Díaz Mirón (“A Gloria”).
Me saca lo cursi, pues, y me decepciona que en el homenaje oficial hayan cantado tenores y
barítonos que echaron a perder la espontánea naturalidad de los discos originales.
Del titipuchal de crueles memes que su muerte ha generado me hacen reír los de la llegada de las
primeras coronas (cervezas) y el del aludido preguntando en el cielo por el Señor que convierte el
agua en vino.
En uno más, el mejor, descubrí antier que no sé dónde ni cuándo, en un concierto, el griego Yanni
Chryssomallis presentó como una “megaestrella” a mi ex vecino, para quien tomando en cuenta su
problemas de voz, compuso “Volver a creer”, y José José, de blanco impecable, cantó
prodigiosamente que El mundo es como es/ lo más hermoso es lo que nunca ves/ no es lo que tienes,
es lo que das/ lo más simple es lo que vale más...
Como ante la muerte de Pedro Infante (¿qué tal aquél que le pidió a López Obrador se averigüe dónde
anda porque no está muerto?), Jorge Negrete, Agustín Lara, Cantinflas, José Alfredo Jiménez, María
Félix o Juan Gabriel, gran parte de la sociedad requiere de ídolos, y José José tiene su nicho en los
altares de la mitología nacional.
Monsiváis ad líbitum (recuperable en Días de Guardar, a propósito de Raphael): Pero que nadie se
asombre. El que esté libre de pósters que arroje la primera piedra...

COLUMNA EN PRIVADO
DIARIO MILENIO
AUTOR JOAQUIN LOPEZ DORIGA

El asalto silenciado a Louis Vuitton Polanco
Hablar de Louis Vuitton es hablar de un proyecto de negocios único en el mundo que unos
fabricantes de maletas abrieron en París en 1854 y que llegaron a ser parte de un conglomerado que
hoy se agrupa bajo las iniciales LVMH, que agrupa una compañía que vende champaña, coñac,
perfumes, cosméticos, joyería, relojes, bolsas, zapatos y todo tipo de accesorios.
Pero lo que más vende, sobre todo en sus bolsas, es el holograma, que eleva aspiraciones sociales,
la más falsificada, empresa que hoy en el mercado tiene valor de 180 mil millones de euros, solo
para dimensionar, cuatro veces más que América Móvil, la compañía de mayor valor en México.
Por años, las mexicanas que querían un accesorio de Louis Vuitton, solo los podían comprar en
París. Con la globalización, la empresa se extendió por el mundo y llegó a México.



Primero se estableció en la esquina dorada de Polanco, Masaryk y Moliére. Tras años de estar ahí, se
trasladó a unas calles de la misma avenida y se extendió y a Perisur, Santa Fe y recientemente en su
mayor negocio, en el Palacio de Palacios de Alberto Baillères, pero Masaryk siguió siendo su flag
ship y así las mexicanas pudieron comprar ahí, lo que antes solo conseguían en París.
A lo que voy, es que en este clima de inseguridad de Ciudad de México, la tarde del pasado viernes 18
de septiembre, la tienda de Masaryk, fue asaltada con violencia por cuatro sujetos que a las 19:30
ingresaron armados, amagaron a los empleados y saquearon el establecimiento llevándose prendas
por más de 10 millones de pesos, sobre todo bolsas, sin que luego se supiera nada, se mantuvo en
secreto.
No sé si en su momento Jesús Orta, entonces titular de seguridad de CdMx, lo reportó a Claudia
Sheinbaum, pero el punto es que a pesar de los operativos de seguridad en Polanco, el asunto se
mantuvo en secreto.
¿Por qué? No lo sé, porque no entiendo a quién beneficia o perjudica el silencio en este robo
emblemático en Polanco.
Pero todos se lo tragaron.
RETALES
1. FISCALÍA. En diciembre, la Procuraduría General de Justicia capitalina, se convertirá en Fiscalía y
su actual titular, Ernestina Godoy, pasará a ser consejera jurídica. ¿Quién será el nuevo fiscal?:
2. CALMA. Arturo Herrera, secretario de Hacienda, me aclaró ayer que la tipificación del delito de
delincuencia organizada y extinción de dominio, solo se aplicará a factureras, no a contribuyentes, lo
que viene a calmar el ánimo empresarial y social; y
3. MENSAJE. Ante la amenaza de 25 universidades estatales de irse a paro nacional hasta que el
gobierno federal les aumente 17 mil millones de presupuesto, la respuesta del presidente López
Obrador, fue rotunda: no cederá ante presiones de grupos. Y que ante el chantaje, prefiere parar el
gobierno a ceder a la extorsión, y eso va para todos.

Nos vemos mañana, pero en privado
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QUE el gobernador de Guanajuato, Diego Sinhue Rodríguez, y la directora del Festival
Cervantino, Mariana Aymerich, juran que está garantizada la seguridad para el encuentro cultural que
comenzó anoche en ese estado, adonde llegaron mil 200 policías a reforzar la vigilancia ante el clima
de violencia de fechas recientes. El mandatario extendió su garantía para los visitantes a la Feria
Industrial Hannover Messe en León.
QUE hablando de gobernadores, el de Puebla, Miguel Barbosa, dijo lo siguiente sobre su disputa
con Martha Érika Alonso y su esposo, Rafael Moreno Valle, quienes murieron en un accidente de
helicóptero el 24 de diciembre pasado: “La lucha fue a machetazos… Yo gané, me la robaron, pero
los castigó Dios”. No comment!
QUE siguiendo con mandatarios, ayer desayunaron Jaime Bonilla, electo en Baja California por un
periodo que aún no se define, y Graco Ramírez, ex de Morelos, quien ya es “asesor estratégico” del
primero ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. Rarísimo porque el norteño es
íntimo del Presidente y el perredista uno de sus principales enemigos.
QUE dicen en la CFE que Eduardo Arriola, ex subdirector de Generación, se brincó la Ley Federal de
Responsabilidades Administrativas al contratarse como experto en energía en la empresa Vitol de
México, clienta de CFE, a menos de un año de haber dejado su cargo en el gobierno. La Cámara de
Diputados avaló la noche del martes los ajustes que hizo el Senado a la Ley Federal de Austeridad
Republicana, que entre otros temas duplica de cinco a 10 años el tiempo para que un ex funcionario
de alto nivel, que manejó información privilegiada, pueda trabajar en el sector privado.
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 Rinden informe diputados “ganadores” en contexto de pobreza electoral del PRI
 Reflectores y aplausos para los que sí ganaron en 2018
 Martha Hilda genera suspicacias y Rodrigo Jarque se deja arropar por el priismo
 En primera línea, Higinio Martínez, con Mario Delgado
 Atestigua Alfredo del Mazo boda de Mariano Camacho
Conocedores de las formas y de cómo se envían mensajes al interior del Partido Revolucionario
Institucional (PRI); Ricardo Aguilar Castillo, Cruz Juvenal Roa Sánchez y Eduardo Zarzoza Sánchez
presentaron su Primer Informe Legislativo en el Auditorio “Jesús Alcántara Miranda” del Comité
Directivo Estatal, acto del cual se generan varias interrogantes, por ejemplo si en la actual coyuntura
es válido seguir marcando entre el priismo, grupos “ganadores” y perdedores.
De entrada lo que se llevó la nota fue la presencia de Martha Hilda González Calderón, secretaria del
Trabajo y Previsión Social, quien fue sentada en el presidium como representante del gobernador
Alfredo del Mazo Maza, en automático hay quienes interpretan que esto es el mensaje de que será la
próxima presidenta del PRI.
A simple vista pareciera que no hay razones formales para que Martha Hilda aparezca en dicha
posición en el informe legislativo, pues quien en todo caso preside el Gabinete Regional de la zona
norte -de donde son Aguilar y Zarzoza- es Darío Zacarías Capuchino, el secretario de Desarrollo
Agropecuario.
Pero si Zacarías hubiera asistido al acto, también se habría generado suspicacia porque antes de
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Alejandra del Moral Vela, dicho funcionario era el perfil más firme para presidir al tricolor.
Si Martha Hilda es la carta del gobernador para suceder a del Moral Vela, lo que dudo, entonces
dejaría ver una mala jugada desde las oficinas de Palacio de Gobierno y una grosería para el Comité
Directivo Estatal en funciones. Pero vamos por partes.
Seguramente el experimentado Ricardo Aguilar entiende de mejor manera si es correcto que en la
actual coyuntura del PRI se subraye, entre priistas, a quienes representan un espacio de elección
popular porque ganaron en las urnas y a quienes lo hicieron de manera plurinominal, por lo tanto si
bajo esta lógica unos valen más que otros y dónde queda el valor de la unidad o igualdad.
En todo el Auditorio se observaron imágenes de gran tamaño de Ricardo Aguilar, Zarzoza y Roa, pero
en realidad no son los únicos diputados federales del estado de México y todos cumplen un año
legislativo.
Ricardo Aguilar, Cruz Juvenal Roa y Eduardo Zarzoza decidieron presentar este Informe bajo la
etiqueta de “Diputados Federales de Mayoría Relativa”, de la misma manera los tres llevaron sus
carpetas de lo que consideran, logros, tanto al coordinador parlamentario en San Lázaro, René Juárez
Cisneros, como al gobernador Alfredo del Mazo Maza, excluyendo al resto de los integrantes de la
bancada.
Solo ellos saben si por ser de mayoría, Roa, Aguilar y Zarzoza, trabajaron más en la LXIV Legislatura
que aquellos que llegaron por la vía de representación proporcional y por ello merezcan mas
reflectores como el propio Auditorio del PRI, la presencia del dirigente nacional, Alejandro Moreno
Cárdenas, de la presidenta estatal, Alejandra del Moral Vela y, por si fuera poco, de un representante
del Gobernador.
Quizá los resultados del Primer Año de Ejercicio Legislativo de Ernesto Nemer Álvarez, el coordinador
de la mini bancada mexiquense, son muy pobres, por eso se sentó en presidium por desempeñar tal
categoría, no porque fuera parte de la fiesta o la propia Laura Barrera Fortoul, a quien solo le habría
alcanzado su trabajo para acudir como invitada y aplaudir los grandes logros expuestos por los
diputados que sí ganaron en las urnas.
De hecho Laura Barrera entregó su informe al dirigente nacional, Alejandro Moreno, en una oficina del
CDE. Un cuadernillo, flaco, en un acto improvisado, en una oficina más del PRI.
Por eso al inicio de este espacio se señala que solamente el experimentado Ricardo Aguilar podría
alcanzar a entender si en la actual coyuntura, donde por ejemplo Mitofsky le da al PRI un cinco por
ciento de las preferencias rumbo al 2021, es válido o acertado hacer diferencias, seguir presumiendo
que junto a Roa y Zarzoza son los únicos que ganaron.
¿En el contexto de sucesión en el PRI mexiquense se requiere un presidente estatal que vea a todos
por igual o a uno que ponga por encima a quienes sí ganaron, sobre los que perdieron? Es una
interesante reflexión. ¿Es momento de resaltar el trabajo de los que ganan y de menospreciar a
quienes cuyos votos no alcanzaron para ganar? Esa pregunta no es para los diputados ganadores.
Por otro lado, hay quienes no observan cómodo a Aguilar en la Secretaría de Organización, de hecho
los observadores de este tipo de actitudes sugieren que este no es un buen mensaje para el
gobernador Alfredo del Mazo Maza, tomando en cuenta que hay pocos espacios para mexiquenses y
de alguna manera este se considera un espacio suyo. Interesante.
Atajos
Por el centro: En la primera fila del Auditorio “Jesús Alcántara” estuvo sentado Rodrigo Jarque Lira,
secretario de Finanzas, quien acudió como invitado al Primer Informe Legislativo de los diputados
federales del PRI que sí ganaron en las urnas.
Rodrigo Jarque es un personaje muy cercano al gobernador Alfredo del Mazo Maza, disciplinado y
leal, quien seguramente gozaría del respaldo del entorno de poder en el futurismo. Habrá que
seguirle la pista.

Por la izquierda: El senador con licencia de MORENA, Higinio Martínez Miranda, estuvo sentado a la
izquierda de Mario Delgado Carrillo, el coordinador de los diputados federales, durante el acto donde
diversos liderazgos del país cerraron filas rumbo a la elección de la dirigencia nacional.
En un Hotel del Centro Histórico de la Ciudad de México, personajes influyentes en diversas
entidades del país manifestaron su respaldo a Delgado, entre ellos Higinio Martinez, quien
representa al Grupo de Acción Política (GAP) del Estado de México.
En el acto, Mario Delgado insistió que la encuesta debe ser el método para la definición pues solo de
esta manera se puede escuchar a toda la sociedad.

Por el centro2: Mariano Camacho San Martín, el director General de Programas Sociales del
Gobierno estatal, quien se maneja con un perfil discreto, lejos de los escándalos y con disciplina,
contrajo nupcias el fin de semana pasado.
En la celebración que se llevó a cabo en Baja California estuvo presente el gobernador Alfredo del
Mazo Maza, así como amigos cercanos, fue muy familiar.
Entre los invitados muy pocos funcionarios mexiquenses, algunos cercanos a la familia Camacho,
como Gerardo Hernández Tapia, Armando Garduño o Jorge Muciño, así como Alejandra Peralta y
Jorge Bernáldez.
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 Intimidación
En Ecatepec fue localizado un artefacto sospechoso al interior del palacio municipal, luego de que el
C 5 de la policía estatal recibió una amenaza de bomba en contra del presidente municipal Fernando



Vilchis Contreras, quien calificó el hecho como un acto de intimidación hacia su gobierno, que ha
actuado con firmeza en temas de corrupción y seguridad. El palacio municipal fue desalojado y
personal de la Guardia Nacional efectuó un “barrido” en el edificio de gobierno, el artefacto localizado
se retiró para su análisis. Vilchis adelantó que habrá medidas de seguridad más rigurosas en el
palacio municipal, para garantizar la seguridad de trabajadores y ciudadanos…Al presentarse la
Agenda Legislativa del Edomex para la Igualdad Sustantiva 2019 en la LX Legislatura, Melisa
Estefanía Vargas Camacho, vocal ejecutiva del Consejo Estatal de la Mujer, comentó que la Agenda
no sólo aborda el tema de la igualdad desde el punto de vista numérico y de la paridad, sino también
incluye medidas para la igualdad sustantiva, porque “de nada sirve tener la mitad de los cargos de
elección popular si, por ejemplo, las mujeres no tienen los derechos para que se compartan las
responsabilidades de los hijos, por lo que la igualdad numérica tiene que ir acompañada de medidas
en materia de educación, salud, vivienda, trabajo, participación social y libre ejercicio de la
sexualidad…En ese mismo evento, el presidente de la Junta de Coordinación Política,  Maurilio
Hernández González, aseguró que la Legislatura trabaja para que quede plasmado en la Constitución
el derecho de las mujeres a la participación y a la toma de decisiones…Durante el Día Mundial de la
Salud Mental, el ISEM informó que los padecimientos que se atienden con mayor frecuencia, están
relacionados con episodios depresivos leves, trastornos de atención, así como ansiedad, por lo que
en el presente año, se han otorgado más de 146 mil 500 consultas psicológicas y más de 37 mil de
consulta psiquiátrica en unidades médicas de los tres niveles de atención.
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QUE la empresa de alimentos que produce la marca más conocida de papas fritas, realizó una
inversión por 8 millones de dólares en su Centro de Desarrollo Agrícola en Toluca. El monto forma
parte de los 4 mil millones de dólares pactados con el gobierno federal en los próximos dos años, de
los cuales mil millones estarán enfocados en el campo mexicano. En la capital choricera instalaron
seis nuevos invernaderos, que por supuesto abren fuentes de empleo.

QUE, por cierto, si tenía usted curiosidad, luego de que los directivos del club de fútbol Cruz Azul
mostraron interés en construir su nuevo estadio en predios de Tlalnepantla, con una inversión de
hasta 300 millones de dólares, expertos inmobiliarios del portal especializado Lamudi señalan que
un terreno comercial en la zona podría costar 16 mil pesos el metro cuadrado. El sitio probable, de
220 mil metros ubicado entre Avenida Gustavo Baz y Periférico, en la colonia San Pedro Barrientos
con uso comercial-industrial, tendría un costo aproximado de 880 millones de pesos.
Eso sí, detallan que la plusvalía de la zona podría aumentar aún más en caso de llevarse a cabo el
imponente proyecto de uno de los estadios que podría ser de uno de los más modernos del país, y
que además, como dijera el alcalde Raciel Pérez, le quitaría la "salación" a los cementeros.

QUE derivado de la reciente comparecencia del Secretario de Salud Gabriel O'Shea, la dependencia
sigue obteniendo buenas notas en el aspecto financiero: por ejemplo, que de los 725 millones de
pesos observados por el Órgano Superior de Fiscalización del Estado de México (OSFEM), la
dependencia comprobó 674.475 millones y ya envió la documentación que justifica la diferencia.
Por la importancia que reviste, sin duda es un área que siempre está bajo la lupa, pero sus números
han desmentido cualquier “daño patrimonial” o desvío. En cuestión de los recursos públicos, todo
indica que la dependencia goza de cabal salud. QUE los turistas, perdón, las autoridades de
Nezahualcóyotl están participando en el encuentro Latinoamericano y del Caribe sobre prevención de
la Violencia y el Delito, convocado por la ONU, y que se lleva a cabo en Costa Rica. A ver si el sábado
que regresen (¿o hasta el lunes?) traen algunos resultados, planes o estrategias que beneficien a la
población de ese agobiado municipio. Y si no, al menos la clásica playerita
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